

BOLETÍN MENSUAL

¡TE DAMOS LA BIENVENIDA! ESTAS SON NUESTRAS NOVEDADES:



Doce ideas para la Educación Física

El jueves 20 de febrero se realizó la quinta edición de las "Doce ideas para la EF". Varias entidades participaron en la gestión del evento, producto de un trabajo en conjunto que se viene desarrollando desde el año pasado en las reuniones de la Mesa Local por la Educación Física de General Pueyrredon.

En esta ocasión, destacamos el papel fundamental para la realización de este evento de la Sede de

Inspección de Educación Física de gestión estatal provincial, la Secretaría de Educación Municipal, la APEF y el Instituto CADs.

La capacitación se llevó a cabo en las instalaciones del Instituto CADs, en la sede ubicada en Belgrano 3856. Fue abierta para todas y todos los profesionales de la Educación Física y estudiantes que quisieran asistir y contó con la asistencia de 150 profesores.

Además, en esta oportunidad, la Secretaría de Educación Municipal se sumó a la propuesta, invitando a los docentes del sistema municipal a la jornada sin perjuicio del presentismo, lo que consideramos un gran avance en favor de la formación continua en nuestra especialidad.

La jornada comenzó con la presentación del equipo del EMDER, con sus propuestas de actividades barriales comunitarias y educativas para el corriente año.

Luego, pudimos conocer las actividades y propuestas de los CEF N° 1 y 106. Posteriormente, pudimos escuchar a los miembros de la Sede de Inspección presentando una progresión de la enseñanza en la formación docente.

La profesora Paula Duhalde del ISFD N°1 versó su presentación sobre la práctica de la enseñanza en la formación docente.

Cerca del final del primer bloque, el equipo del CADs expuso sobre el acompañamiento al docente co-formador.

Y para finalizar la primera parte, escuchamos al profesor Rodrigo Peruzzaro del Instituto Quilmes, con su presentación "De la representación a la lógica: ideas para recuperar las prácticas corporales".

Luego del intervalo, el equipo de INAREPS disertó sobre el rol del profesor de Educación Física en los equipos interdisciplinarios.

A continuación, Luciano Silva, de Benito Juárez, nos invitó a conocer el deporte alternativo Kho-kho y nos contó su experiencia en la selección argentina, en la participación en el último mundial de la especialidad y los beneficios que tiene su aplicación en el nivel secundario.

Seguidamente, disfrutamos la exposición de Damián Pons, del Instituto Pinos de Anchorena, "Recuperando experiencias de prácticas de evaluación formativa en Educación Física".

Luego, la licenciada María Laura Galasse nos invitó a tener en cuenta y siempre presente, el derecho a jugar en nuestra prácticas cotidianas en los diferentes contextos.

Cerca del final de la jornada, los profesores Quiñones y Farris del equipo desarrollaron los pormenores y experiencias sobre el proyecto que llevan adelante hace muchos años sobre las prácticas en el ambiente natural: proyecto de campamento en E.P. N° 33.

Posteriormente, en representación de la Sede de Inspección, la profesora Viviana Maether, expuso sobre la E.S.I. en la clase de Educación Física.

Y cerrando la jornada desde la virtualidad, el Mg. Alejandro De Brandi disertó sobre el tema investigación e innovación en la EF en la ciudad de Mar del Plata.

Agradecemos la presencia de todas y todos los docentes que pudieron asistir de manera presencial a la capacitación, y, también a quienes podrán disfrutar de este evento a través del canal de APEF Mar del Plata en Youtube.

(<https://www.youtube.com/@APEFMardelPlata>)

"Las Doce Ideas" es un evento característico de nuestra ciudad que da comienzo al ciclo lectivo cada año en el mes de febrero. Esperamos que haya sido de su agrado.

Estamos muy felices de celebrar el quinto año y ya nos encontramos preparando la sexta edición, para continuar mejorando nuestras prácticas y brindar a nuestro alumnado aprendizajes sólidos a través de experiencias motivantes.

APEF ya es miembro de la Red Global de Educación Física y Deportes



Tal como se informó en el número anterior del boletín, la Comisión Directiva de APEF, decidió por unanimidad la incorporación a la Red Global de Educación Física y Deportes, presidida por Domingo Blázquez Sánchez (<https://redglobalefyd.org>).

Durante el mes enero se realizó el pago de la membresía para ser durante un año miembro activo de dicha red.

Pertenecer a la Red Global trae para los socios y

socias grandes beneficios, como acceder a capacitaciones de excelencia con importantes descuentos. Es un hecho que no podría haberse concretado sin el aporte de la cuota societaria mensual de cada una y cada uno de los socios y socias.

Otro gran avance y utilidad, es poder pertenecer al Observatorio Internacional de Educación Física y al, recientemente constituido, Observatorio de Mar del Plata.

El propósito principal del Observatorio Internacional de la Red Global es crear un espacio científico que sirva de faro para el desarrollo de estudios científicos en el ámbito de la Educación Física y el deporte. Para ello, pretende brindar a la comunidad internacional resultados basados en investigaciones realizadas sobre el terreno. Además, busca poder dar visibilidad a otros proyectos de nivel mundial que trabajen en el mismo sentido. Como observatorio científico, evalúa también el impacto de aquellas iniciativas que utilizan el deporte como instrumento de desarrollo social.

El observatorio de la Red Global estudia los siguientes barómetros:

- Barómetro de la calidad de la Educación Física.
- Barómetro de la evaluación de la Educación Física.
- Barómetro del deporte escolar.
- Barómetro de formación del profesorado.
- Barómetro del ejercicio de la profesión.
- Barómetro del género y Educación Física y deportiva.

El observatorio en Mar del Plata y la zona, tendrá su cabecera en la Universidad FASTA y cada una de las instituciones adherentes, como es la APEF, colaborarán de forma conjunta, en la elaboración de toda la arquitectura para diseñar los procesos necesarios para generar datos concretos y poder establecer escritos que ayuden a tomar decisiones en todas las esferas de gestión.

Para esta tarea, saldrá en breve, una convocatoria para que las y los socios de la APEF, que cuenten con interés en formar parte de este proyecto de investigación puedan hacerlo. En los próximos días recibirán noticias con los requisitos para postularse.

Curso sobre evaluación formativa en Educación Física

Pertenecer a la Red Global trae para los y las socias de la APEF beneficios tales como importantes descuentos en cursos y capacitaciones.

En esta oportunidad, se está brindando el curso Evaluación de la Educación Física: el enfoque de la evaluación formativa, dirigido por el Dr. Domingo Blázquez Sánchez y tutorado por el Mg. Alejandro De Brandi.

Varios socios y socias de la APEF ya están cursando el mismo.

El valor de la capacitación para el público general es de €133, pero gracias a que la APEF forma parte de la Red Global, nuestros asociados han tenido que abonar solamente €66.

Si bien el curso ya está iniciado, aún hay tiempo de incorporarse. Para más información consultar la web www.redglobalefyd.org o comunicarse directamente al correo debrandiale@gmail.com.

También, recomendamos estar atentos y atentas, ya que en el mes de agosto, saldrán nuevas ediciones de este mismo curso y de otras capacitaciones de interés.



La carrera de Miguel

El lunes 24 de marzo, nos unimos una vez más, con varias organizaciones de la ciudad, para colaborar en La Carrera de Miguel, una acción deportiva y conmemorativa por el Día Nacional de la Memoria por la Verdad y la Justicia, que se replica en muchas ciudades de la Argentina y, también, del mundo.

Puntualmente, APEF se ocupó, junto con la Defensoría del Pueblo, del puesto de hidratación en la llegada.

Participaron 600 corredores, en 10 km, que largaron a las 8.30 h.

Agradecemos a las y los socios que se acercaron a la Plaza España a colaborar. Esta acción conmemorativa no tiene ningún color político partidario, sino que representa un día de memoria y reflexión para nuestro país: "La Meta es No Olvidar".



Reunión con representantes de Mar del Plata Entre Todos

El pasado 30 de diciembre miembros de la Comisión Directiva asistieron a una reunión con representantes de la ONG Mar del Plata Entre Todos.

La misma se encarga de coordinar y gestionar

acciones de múltiples instituciones en pos de recabar datos de nuestra ciudad para generar distintas políticas.

En lo particular, a nuestra asociación le interesa conocer los datos sobre cantidad, ubicación y tipo de gestión de las instituciones educativas de la zona y cantidad de lugares en las propuestas para realizar actividades físicas y a cargo de quienes están esas propuestas. El objetivo es poder articular estos establecimientos con las instituciones educativas, con el fin de fomentar la práctica de actividad física fuera del horario escolar.

Pudimos entablar esta conexión gracias a la sugerencia hizo el Secretario de Educación Municipal, Fernando Rizzi en una de las reuniones de la mesa Local de Educación Física.

Las representantes de Mar del Plata Entre Todos colaboraron en nuestra presencia y los lazos establecidos, puesto que la APEF podría colaborar en las investigaciones que están llevando a cabo, recabando información relevante para sus intereses.

Sin duda es una conexión que traerá beneficios para toda la población marplatense.



LA MESA LOCAL DE EDUCACIÓN FÍSICA

ACCIONES EN CONJUNTO DE 22 ENTIDADES QUE LA CONFORMAN

Reunión de inicio 2025

Un nuevo año comienza y encuentra a las 22 organizaciones e instituciones que conforman la Mesa Local de Educación Física de General Pueyrredon comprometidas nuevamente en búsqueda de los objetivos trazados el año anterior.

Fruto de estos acuerdos, se ha logrado realizar con éxito la quinta edición de la capacitación Doce Ideas para la Educación Física con la presencia de docentes del sistema de educación provincial y municipal.

La próxima reunión cuyo foco serán los avances en la conformación del observatorio marplatense de educación física se llevará a cabo el día 31 de marzo a las 8.00 h en instalaciones del colaborador de la Universidad Fastasito en la calle Gascón 3145.

Esperamos contar como siempre, con la máxima participación y traer novedades interesantes al respecto.

TODAS LAS ACCIONES INFORMADAS EN ESTA SECCIÓN SON PRODUCTO DE LAS SINERGIAS ESTABLECIDAS EN LA MESA LOCAL DE EDUCACIÓN FÍSICA.

PRÓXIMO ENCUENTRO: LUNES 31 DE MARZO EN UNIVERSIDAD FASTA, GASCÓN 3145, MAR DEL PLATA.